



EL ANUNCIADOR COMERCIAL

SEMANARIO CULTURAL, DE ANUNCIOS Y NOTICIAS

DIRECTOR JAIME COILLADO

Redacción y Administración: Miguel Marzal, 16

AÑO VII

Sueca 7 de Abril de 1928

NUM. 255

AGENCIA INTER-ALPENA

Transportes terrestres y marítimos - Nacionales y extranjeros

Servicio de domicilio a domicilio

en todas las capitales y principales ciudades de la Península

Cobros morosos :: Representaciones

D. Jaime el Conquistador, núm. 3

SUECA

“LA MESIADA”

(Continuación)

Principales pensamientos de Klopstok, verdaderas perlas de su espíritu en la Mesiada.

64. (Muerte) «Noche de sueño eterno», noche oscurísima», «terrible voz», «la guadaña», «la descarnada», «la moscabarro», «la que tiene un hambre como que no se sacia jamás», «la hieltrópica», «la del peso de la pala y azadón», «la pálida mors». Según Oda cuarta de Horacio. Pallida mors aequo pulsat pede pauperum tabernas. Regunque turres. O beatus. La macilenta muerte, con su planta, huella lo mismo las mezquinas chozas, que los regios alcázares. Sestio! Oda que el Padre Jesuita Morell traduce esta manera.

«Oh sexto dichos! el tiempo breve
De nuestra vida alevé,
Con varias acechanzas,
Formar nos veda largas esperanzas,
Luego la noche, con horror eterno,
El fabuloso infierno
Y de Pluton lo breve, estrecha casa
A tu vida pondrá término y tasa;
Donde, luego que llegues con la muerte,
En el Remo del vino no harás suerte.»

(Corazón engrasado) Esta es una moralidad parecida a la del corazón de piedra de granito, que está en la Oda del evangelio de S. Mateo aplicable a todas las personas, que sin un átomo de piedad no se preocupan de las miserias del prójimo a las que nuestro Cervantes les asemeja en la dureza de corazón

al mármol y en la falta de sentimentalismo a los sesgo de una estatua: el abjetivo sesgo: quiere decir: poner ceño grave, terro, adusto, severo y con pocas ganas de amigos, ni de hacer ningún favor a nadie.

65. —(Última mirada de un moribundo) los ojos se iluminan y transparentan el alma. El que haya tenido la triste impresión de recibir la última mirada de un moribundo, siente el íntimo convencimiento, de que el alma existe, hasta el extremo, de que ningún psicólogo ni médico ni filósofo podrían dar mas prueba por macho que penetren en el análisis integral de las funciones intelectuales de la muerte humana, que con lo que revela el moribundo en esta su postrera, y última mirada.

El que suscribe: sintió esta gran pena a la una y cuarto de la madrugada del día 12 de Octubre, del año 1917, en que exhaló el último suspiro su queridísima posa, que falleció sosteniéndola él, apoyada sobre su pecho y temiéndola abrazada con el brazo derecho, y como recibió su última mirada en el mismo momento de darle el último síncope precursor del desvanecimiento de la muerte.

(Alma) La existencia del alma, la prueban el pensar, el raciocinio y la percepción interna: cogito ergo sum; pienso, luego existo.

66. (Realidad de la vida) Cada uno de mis días, me trajo una noche oscura, despues vino la más oscura de todas la noche de la muerte. Pasó, pasó, la más oscurísima, y ha amanecido el día de la vida eterna (o sea la supervivencia del alma)

(La fé y la caridad) La fé sin la caridad, es obra muerta fide sine charitas, mortua est: este gran principio evangélico del apostol Santiago es una reverberación del precepto de perfección cristiana que abarca al supra hasta el de los mandamientos de la Ley de Dios, fundamento del anatema que puso ante la consideración

de los apóstoles referente a lo difícil que sería alcanzar el cielo a los ricos, que no hicieran buen uso de sus riquezas en dádivas y limosnas a los pobres; y Cervantes en el Quijote se permitió parafrasearlo, traduciendo la palabra «charitas»: por obras, dejándole escrito de esta manera; «La fé sin las buenas obras, es cosa muerta. El médico que presuroso acude a la casa del enfermo, y es báculo de la vejez y de la infancia desvalida. El abogado que tiene transparente la conciencia anidando en el fondo de su persecución interna, el imperativo categórico de la justicia, a manera de espejo, como lo concibió Cervantes en el Licenciado Vidriera y lo mismo; que en todas las profesiones y oficios son los que por interpretación extensiva infinita amolda a esta paráfrasis, a lo S. Jerónimo de nunca piedad y caridad, mereciendo el concepto de «bonus vir» buen razón.

67. — (Suma felicidad) La felicidad solo puede manifestarse por medio de un éxtasis; como la Magdalena cuando vió a Jesús a la salida del sepulcro. Y el mismo Jesús en figura de hortelano, le dirigió éstas palabras. «Mujer. ¿Por qué lloras? ¿A quién buscas aquí?» y ella con sus brazos trémulos solo pudo articular ésta

palabra «Rabboni». Nombre que se daba solamente los sabios oriundos de la sangre de David. Recuerdes que según el versículo 45 del capítulo XIV del evangelio de S. Marcos cuando Judas, se acercó a Jesús para sellar su traición con la señal de la perfidia, le un beso, le saludó diciéndole «Ave Babi» (que quiere decir; sabré Maestro).

(Triste está mi alma hasta la muerte) Muy propia de estos días de la Semana Santa es la consideración de estas palabras que Klopstock considera en su sublimidad de pensamiento como la expresión del día de abatimiento de Jesucristo sobre la Tierra. Por una equivocación de traducción hay quien lo expresa con estas palabras «Triste está mi alma ante la muerte» no es así; porque Jesucristo no tuvo jamás miedo a la muerte y la palabra *ante* es la de «encue» hasta que es el verdadero estado anímico de Cristo en el momento de la oración en el huerto de los Olivos y que los apóstoles se durmieron.

FERNANDO BOSCH Y MARTI

PURUVA

Reconstituyente

LAXANTE—DIURETICO

DESPROVISTO TOTALMENTE DE ALCOHOL. DE SUBSTANCIAS CONSERVADORAS
E INCLUSO DE GÉRMENES NOCIVOS

Contiene más substancias nutritivas que la leche, siendo tolerado por los estómagos más delicados

VICENTE DURA, Terrateig (Gandía)

Alimento completamente asimilable

Jugo puro de uva

AL MARGEN

¡ M A D R E !

¡ ALLELUYA !

Nombre que nos habla al alma de dulzor;
voz que canta ardiente todos los placeres;
signo que compendia los puros quererres
y oculta en su seno la grata amargura.

Tratado repleto de sublimidades;
arca donde se conserva, varia y pura,
la belleza innata, con su galanura,
que en sí han encerrado todas las verdades.

Idea que jamás dá lugar a duda;
que al pobre y humano corazón subyuga,
y, del puro cielo, las puertas le abre;

que, al triste mortal, el dolor sublimiza
y, al hombre gozoso, su dicha ameniza,
al dulce conjuro del nombre de MADRE.

V ROS MONZÓN

Precisamente, hace pocos días, Pirandello — el gran comediógrafo italiano, tan en moda entre los jóvenes literatos, a través de fronteras — ha estrenado en uno de los principales teatros de Roma su última obra, a él califica «mito» y titulada *La nueva colonia*. Obtuvo un éxito clamoroso. Pirandello, el escritor que tuvo la paciencia y suerte de no revelarse a la publicidad hasta que las hebrillas plateadas cubrieron su tes, en breve plazo ha estrenado un sin fin de comedias habiendo incluso creado en literatura su modalidad tan esparcida y conocida por «pirandellianismo». Por ahora en su último éxito, ya no parece el mismo que escribiera la trama equívoca de la comedia «*Sin personajes en busca de un autor*». En este muy recién estrenado, se revela un dramaturgo, de estirpe mediterránea, lleno de verismo, de atrevimiento zulescos... Tiene el drama un prólogo y tres actos. El prólogo, sirve para presentar a los personajes gente toda de mal vivir, ladrones y meretrices reunidos en una mísera hostería cercana al mar. Acusados por la policía, resuelven marchar a una próxima isla, devastada por un terremoto, y la que todos

pueblo cre
Allí decide
una vida p

Luego
viven felic
triz que a
enamorado
de ambos
pobladore
isla tiene;
hija de mu
nes y bajo
ellos, y
mujer el h
temblará s
de la madr
en lo alto
que sobre
sobre las

Es ind
nación del
hermoso y
car ese te
mparan la
os hijos pi
del Estado

Más ma
Santa Mac
n que Cri
o que se h
te la Virg
anto, arro
Hijo mio.
Y es po
glorificado
ísima en e
del corazón
splendent
a Primavera
seráficas,
ninas se e
nelo, pre
brazo...

COLE

Antiguo la

D. R

manera y
Comer

N S E Ñ

la la ens
cuenta

Jaime

El mart
t. Dame
al volc
latencia
echa, h

pueblo cree que pronto desaparecerá bajo las olas. Allí deciden vivir, libertos, y renunciando al pasado: una vida primitiva, independiente.

Luego, en los tres actos, se desliza el argumento: viven felices, patriarcalmente; pronto la única meretriz que acompaña al grupo de hombres, fielmente enamorada de su amante Corrado, y madre de un hijo de ambos, es motivo de celos y riñas; afluyen nuevos pobladores al saber la fama de fertilidad que aquella isla tiene; Corrado, codicioso, desea casarse con la hija de un rico pescador; reanúvanse las ruines pasiones y bajo sensualismo en los encanallados hombres; ellos, y Corrado al frente, desean arrebatar a la mujer el hijo de sus amores, y ésta grita: «La tierra temblará si tocáis a mi hijo!» Y al temblar el corazón de la madre, la isla se hunde bajo las olas. La mujer, en lo alto de una roca con su hijo al cuello, es la única que sobrevive. El final es: «Sola contigo, hijo mío, sobre las aguas...»

Es indudable que el objeto del drama, es la exaltación del sentimiento materno, siempre tan abnegado heroico y sublime. Y tal vez lo sea también, el criticar ese régimen soviético de Rusia, en que sus leyes imparan la disolución de la coyunda matrimonial, y los hijos pierden la filiación progenitora, para ser hijos del Estado comunista...

* * *

Más martirio del Calvario para Jesús, fué para su Santa Madre. ¡Grandiosidad insuperable del momento en que Cristo dice: «Señor, perdónalos que no saben lo que se hacen!» Pero inconcebible dolor aquel en el de la Virgen María, en que deshecha en amarguísimo llanto, arrodillada al pie de la Cruz, exclama desolada: «Hijo mío, ¿dónde estás?»...

Y es por eso, cuando Jesucristo ya resucitado y glorificado se le aparece a consolar a la Virgen Santísima en el amanecer del tercer día, el que el gozo del corazón maternal se espaciera por el cielo con esplendentes colores, y en la tierra con el perfume de la Primavera, y en el aire con el murmullo de voces seráficas, que entonaban el «aleluya», mientras golondrinas se espacían por todas las ciudades en raudal vuelo, pregonando, con su chirriar sutil, el divino brazo...

TARZÁN

COLEGIO POLITÉCNICO

(Antiguo Instituto)

FUNDADO EL AÑO 1908

Incorporado al Instituto Nacional de segunda enseñanza de Valencia

DIRECTOR:

D. RICARDO LAPESA

primera y segunda enseñanza, carrera oficial de Comercio y carrera de MAESTRO completa para ambos sexos

ENSEÑANZA COLEGIADA Y LIBRE

En la enseñanza de labores en la carrera de Maestro cuenta el Colegio con una profesora titular

Jaime el Conquistador, 16 (Encima del Sindicato)

S U E C A

El martes pasado, el carretero vecino de esta ciudad, Daniel Matoses Matoses, tuvo la fatal desgracia, al volcar el vehículo que él guiaba por la carretera de Valencia, cerca de Sollana, se fracturase la pierna derecha, habiendo ingresado en el Hospital.

Elías March

EL SASTRE DE MODA

Plaza de Rodrigo Botet, 19

VALENCIA

VARIEDADES

La Glotonería saluda con entusiásticos vivas la terminación de la Cuaresma. Ya acabaron los ayunos. Las verduras y hortalizas que fueron base de la humana alimentación durante siete semanas quedan relegadas a segundo término. También el Jamón cantábrico (bacalao) cede su puesto al Jamón de verdad.

El día de Pascua todos somos ricos. Gastronómicamente se entiende, pues hasta los más humildes disponen de especial y succulento banquete.

Se come, se bebe, se canta y se baila. Todo en honor al placer del paladeo de las sabrosas golosinas.

Y es que dígase lo que se quiera el Estómago ocupa y ocupará siempre el primer lugar en la marcha de la Humanidad.

Hay que ver con qué fruición esperan la llegada de las fiestas las clases más humildes de la sociedad. En sus cerebros, depauperados por el hambre ancestral de largos siglos de ayuno, solo se forjan planes de hartura y comilonas.

—En los días de Nadal me tinch que menchar un borrego—, se oye decir por doquier cuando la conmemoración del nacimiento de Cristo se acerca.

—Una pasterá de panóus en mincharé estes festes de Pascua—, es la voz generalizada cuando la resurrección del Hijo de Dios llega.

Y, efectivamente, así es. La gente se entrega a comer lo más y mejor que puede cuando la ocasión se presenta. Se resarse del hambre sufrida en el transcurso de tiempo de fiesta a fiesta.

—Si siempre fora Nadal...—, se oye decir a mucha gente. Y también un famoso novelista ruso pone en boca de uno de los personajes creados por su imaginación, que de potentado vino a pasar en mendigo: —Ahora comprendo por qué los pobres ponen toda su ilusión en llegar a comer bien y todo cuanto tengan gana. Es natural, si casi nunca consiguen llenar su intestino.—

Para los que pasan la vida en eterna Cuaresma, que somos por desgracia la mayoría de los mortales, es de indefinible placer la llegada de fiestas acompañadas de buenos y abundantes manjares. De ese modo se compensan las pasadas abstinencias.

Pascua, pascua, fiestas de popular y alegre regocijo. Amigas y amigos en cariñosos grupos organizan excursiones campestres, rivalizando cada cual en la presentación de la más variada y abundante merienda.

Pasamos tres días en que nos creemos felices, hasta que la llegada del cuarto nos muestra de nuevo la desconsoladora realidad.

A veces, el tendero de comestibles se encarga, después de pasadas las Pascuas de aguanos con sus justas reclamaciones la engullida y casi olvidada «mona».

ZOE

Callera, en Pascua de 1928.

NEUMATICOS

BERGOUGNAN

Agente
de la casa **JEAN THOMANN**

BICICLETAS DE MODA - LAS MAS FUERTES - LAS MAS ELEGANTES

Ventas al contado y a plazos de

BICICLETAS (Varias marcas)
GRAMÓFONOS Y DISCOS



Precios de Fábrica

CON GRANDES REBAJAS AL CONTADO

siempre novedad

Gran variación de

JUGUETES

para niños

Anmense surtido en toda clase de piezas

Enrique Sanchis Alacosta

Pi y Margall, 40. Teléfono 29 SUECA

MUEBLES BENLLOCH

PÍ Y MARGALL, 38 (Frente al Teatro Ruzafa)

Fábrica: Camino Real de Madrid, Tráste, 3.º VALENCIA

Sucursales en Gandía, Santa Cruz de Tenerife y Las Palmas

Los encantos de mi tierra

PRIMAVERAL

El pueblo que he nacido
pueblo de agricultores,
es el rincón mas bello
que de España encontré:
aquí no hay discrepancia
entre sus moradores;
es pródiga la tierra
que dá frutos y flores,
y un trono la paz tiene
de austeridad y fé.

Esa vasta llanura
plantada de arrozales
que su dorada espiga
es oro en el montón;
nuestra esmaltada huerta
con otros cereales
que a su sazón el hombre
transforma en capitales,
son riquezas y encantos
que tiene este rincón.

Los verdes naranjales
que lanzan al ambiente
su rico y grato aroma
de flores de azahar:
el cristalino río
con su mansa corriente
que riega nuestros campos
espléndidos, rientes...
son bellezas y encantos
que tiene mi lugar.

Las brisas mañaneras
que mayo nos regala
con suaves roscieleras
de un dulce despertar...
son heraldos que anuncian
que ya vistió de gala
la diosa primavera,
y rinde su antesala
al pueblo que la adora
y la sabe festejar.

Por eso los artistas
que somos suecanos
cantar debemos todos
un himno a la mujer,
emblema de mil flores
que todos aspiramos
por ser sus caras bellas
encanto que aumentamos
a este bendito pueblo
donde aprendí a querer.

Y es que la naturaleza
cuando por aquí pasó,
dió un traspies y derramó
el tarro de la belleza.

VICENTE MOLINA

Teatro Serrano

Un gran acontecimiento artístico presenta este teatro para las noches de Pascua. La compañía Ecuestre del Gran Circo «Willy Frediani», que debutará hoy, en dicho coliseo, transformado en apropiada pista, presentará sensacionales números, entre ellos, *El hombre flecha*, *la señorita Regina*, *el señor Adolfo*, y en fin, todos los artistas de este afamado circo, que sus trabajos, llenos de emoción, y su parte cómica, repleta de humorístico gracejo, harán que el público tenga unas buenas veladas pascuales.

CASA BONIAS

¡Última palabra de la mecánica!

Máquinas de coser y bordar

HUSKVARNA

VENTAS A PLAZOS Y AL CONTADO
Grandes descuentos al contado

VIRGEN, 77

SUECA

Entre los muchísimos aficionados colombófilos de esta población, ha despertado verdadero entusiasmo el concurso de palomos *buchs*, que se celebrará mañana por la tarde organizado por la Sociedad Colombófila, habiéndose inscrito numerosos concursantes. Teniendo presente los buenos palomos que aquí abundan, y la expectación que hay, el concurso será brillante.

Ferretería Fuset

Mornillos a presión

DE GASOLINA

desde 14 pesetas

Virgen, 11 - SUECA

Cianamida

19/20% DE NITROGENO Y 60% DE CAL

EL ABONO IDEAL PARA LOS ARROZALES

Facilita detalles gratuitos el Centro de Información de la Cianamida,
Fernanflor, 4—MADRID

En Valencia, su delegación técnica, Conde Altea, letra C
VENTA: En las principales CASAS DE ABONOS

Los días de Semana Santa han transcurrido con el habitual recogimiento. El jueves los Monumentos viéronse visitadísimos y las calles invadidas por la hermosura y gracia de las mujeres suecanas. Ayer viernes, aunque la lluvia impertinente deslució la tarde se celebró el Entierro, con mucha solemnidad y lucimiento, contribuyendo en mucho al buen aspecto de la Procesión la Guardia pretoriana y la cofradía del Santo Sepulcro que organizada por el 'Círculo Jaimista', cada año aumenta en cofrades y admirador.

Al toque de gloria, de esta mañana un prestigioso industrial de la calle Miguel Marzal, ha disparado una traca original; a cada estruendo, caían longanizas, pañuelos, bacallos, sardinas. ¡Buena entrada de Pascua! ¡Que los ceteros as, tengan muy felices!

**ALPARGATERIA, CORDELERIA, ESTERERIA
E HILOS DE TODAS CLASIS**

Mosqueros y Mantas para Caballerías

José Bledò Coyes

Prontitud y economía en todos los encargos

Rizal, 15

SUECA

Hoy sábado, nuestro insigne Maestro Serrano, estrenará en Apolo de Valencia, su última producción, letra de Federico Oliver, titulada «Las hilanderas», estrenada primeramente en Barcelona con verdadero éxito.

Se ha inaugurado hoy en Sueca, una Agencia en necesidad y vacío lo reclamaba cada día más el vecindario. Es la *Agencia Inter-Alpena*, domiciliada en C. Rey D. Jaime, 3, dedicada a trasportes terrestres, marítimos internacionales, y con exclusivo servicio domicilio para los envíos a todas las capitales y ciudades de la Península.

Es de esperar, que dada la honradez y competencia de los señores que integran esta nueva Agencia y la finalidad objetiva del cómodo servicio para la población, su establecimiento obtenga redundancia beneficiosa. Así lo deseamos.

LUIS AYUSO

ENFERMEDADES DE LOS OJOS
CONSULTA DIARIA de 10 a 1

Pi y Margall 8 pral.

SUECA

MOVIMIENTO DE POBLACION

NACIMIENTOS

Rosario Ribera Nieva

DEFUNCIONES

José Sendra Roda, 1 año, Sarriamón; Cándida Mas Benidís, 66 años, Hematocafalia, Salvador Grau Bo, 3 años, Sarriamón; Francisco Guillem Muñoz, años, Eclampsia Infantil; Tomasa Cuenca Mafé, años, Debilidad Senil; Francisca Rico Matoses, años, Diabetes Sacarina; Vicente Ortells Beltrán, meses, Bronco Neumania; María Rosa Tortosa Ribó, 77 años, Asistolia.



NO



Z
m
d
p